
 

 

 

 

 

 

Protokoll der 2. ordentlichen Obleuteversammlung  
im Wintersemester 2022/23 

 
Datum: 27.02.2023    Ort: Gemüsegarten   

 
Beginn: 18:00 Uhr    Ende: 19:00 Uhr  

 
Anwesenheit: Es sind 11 Sportarten von 16 wahlberechtigten Sportarten anwesend. 

- Jonglieren (2) 

- Fitness (2) 

- Laufsport (1) 

- Flag Football (1) 

- Schießen (1) 

- Volleyball (1) 

- Fußball (1) 

- Judo (1) 

- Segelfliegen (1) 

- Baseball (1) 

- Orientierungslauf (1) 

 

Entschuldigt Fehlen Trampolin, Badminton, Segeln, Jugger 
Unentschuldigt Fehlen: Handball, Taekwondo 
 
Die OV ist beschlussfähig. 
 
Sitzungsleitung:  Christian Zaeh 

 
Protokoll: Jonglieren  

 

 
Allgemeine Abkürzungen: 
SZ – Sportzentrum, SR- Sportreferat, adh – allgemeiner deutscher Hochschulsportverband, DHM – 
deutsche Hochschulmeisterschaft, ÄV – äquivalente Veranstaltung, StuPa – Studierendenparlament, 
AStA – allgemeiner Studierendenausschuss 
 

TOP 1: Begrüßung 

Einschub Sportkommission 

Die Sportkommission ist noch nicht für das nächste Semester besetzt, es werden dringend 

Studierende gesucht, die das übernehmen wollen. Daher wird an dieser Stelle Werbung 

gemacht, weil Obleute eventuell Leute kennen, welche sich für Hochschulsport interessieren. 
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Die Sportkommission stellt eine Ergänzung zum Sportreferat da. Geringer Aufwand in dem 

Gremium, 1 Sitzung pro Semester, welche 2 Stunden geht. 

Sportzentrum: Die Sportkommission ist ein wichtiges Aufsichtgremium, welches Ordnungen 

stark beeinflussen kann und stellt daher ein wichtiges Kontrollgremium da. Das Gremium 

bringt Studenische Perspektive ein und soll verhindern, das Ordnungen nur gut gemeint sind 

 

Fußball: Was macht genau die Sportkommission? 

Sportzentrum: Entgeltordnungen laufen über die Kommission. Kommission geht über die 

Grenzen des Hochschulsports hinaus, bis in die Entscheidungsgremien der TU Braunschweig 

hinein. Entgeltordnung bestimmt, das fast alle Sportkurse 5 Euro kosten. 

Das Gremium soll für 2 Semester unbedingt besetzt werden. In Sitzung vielfältige 

Interessengruppen: alle Stakeholder des Hochschulsportes, auch gewählte Mitarbeiter, Ostfalia 

und HBK 

1.1 Protokollvergabe 

Jonglieren macht das Protokoll, es gab keine Einwände. 

1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit 

Sind gerade so beschlussfähig: 10/15 Sportarten mit Obleuten sind da. 

1.3 Feststellung Tagesordnung 

Tagesordnung wurde angenommen und geht so PA. 

Wahl Sportreferat 

Zur Wahl des Sportreferats haben sich Alicia Kantor, Christian Zaeh und Philipp Forstmann 

aufgestellt. Diese sind aktuell im Sportreferat. Das Sportreferat plant ein zweites 

Tischtennisturnier, da das Tischtennisturnier im WS 22/23 so gut angenommen wurde. 

Außerdem ist eine zweite Inventur geplant. Diese soll dieses Mal besser geplant werden und 

die Trainer sollen auch gefragt werden/ helfen. Zusätzlich sollen bei dieser Inventur auch die 

technischen Geräte getestet werden. Für das testen der technischen Geräte ist Philipp 

verantwortlich. Das Sportreferat möchte dieses Sommersemester das erste Sommerfest nach 

Corona veranstalten. Es ist noch nichts genaues geplant, Ideen sind unter anderem: es am 

Nordcampus zu machen. Eine kleine Rallye machen. Die Sportkurse sollen eine Möglichkeit 

bekommen sich dort vorzustellen. Es soll in Art eines Orientierungslaufs veranstaltet werden. 

Durch den zusätzlichen Aufwand der Ausrichtung des Sommerfests soll es eine 

Aufwandsentschädigung von 800 Euro für die Mitglieder des Sportreferats geben. 

 

Obmann Judo Philipp Forstmann ist nicht wahlberechtigt, 

 

Wahl des Sportreferats: 

- Christian Zaeh 7/0/0 

- Philipp Forstmann 7/0/0 

- Alicia Kantor 7/0/0 

 

Es gab noch eine kleine Anmerkung vom Sportreferat: Der Sockelbetrag kann nicht für 

Getränke verwendet werden, aber für Sport Equipment, Räume usw. 

Flag Football: Anmerkung auf der Webseite zum Sockelbetrag steht aktuell noch, dass vom 

Sockelbetrag Lebensmittel/Getränke gekauft werden können. 

Sportreferat: Überprüft, was auf der Webseite steht, und passt das gegebenenfalls an. Es wurde 

darauf hingewiesen, dass es in der Ordnung richtig steht. 



 

Seite 3 von 4 

 

TOP 2: Berichte 

2.1 Bericht des Sportzentrums 

Campuslauf findet am 11. Juni statt und die Anmeldung ist freigeschaltet. 

Es fehlt noch der Beschluss vom Präsidium, aber die Preise der Sportkurse sollen zum 

Sommersemester steigen. Gründe für die Anpassung sind zum einen, dass die Sportkurse 55% 

im Vergleich zu der Zeit vor Corona belegt sind. Zum anderen gab es eine Anpassung des 

Mindestlohns und das Sportzentrum möchte den Trainern ein höheres Kursleiterhonorar 

zahlen. Da die die Kursleiter selbstständig sind, ist das nicht notwendig, aber das Sportzentrum 

möchte als Landeseinrichtung eine Vorbildfunktion sein. 

Volleyball: Warum sind die Sportkurse weniger gebucht? 

Sportzentrum: Es gibt mehrere Gründe zum einen gibt es ein bisschen weniger Kurse als vor 

Corona. Das liegt zum einen an der Hallensituation, Sportstätten sind weggefallen, Campus 

Nord bei der neuen Oberschule haben wir weniger Hallenzeiten als vorher. Es werden weniger 

Buchungen zugelassen, weil sonst bestimmte Voraussetzungen nicht erfüllt werden. 

Zum anderen gibt es durch Corona eine Unterbrechung durch Corona. Studierende haben 

aufgehört zu studieren, ohne das neue angefangen haben/ Aufgaben übernommen haben.  

Jonglieren: Warum erhöhen, es gab eine Zeit wo die Sportkurse nichts gekostet haben 

Sportzentrum: Aktuell andere Situation. Früher wichtig Menschen in Bewegung zu bringen 

und der Haushalt war vorhanden. Aktuell wird sich an den Vereinsmechanismen und der 

Verhältnismäßigkeit orientiert. Früher war Fitness das Zugpferd und konnte so andere Kurse 

mitfinanzieren. Das ist nicht mehr möglich, weil es inzwischen viele Fitnesstudios am Campus 

gibt wie z.B: McFit, Fitnessland Ladies. So wurden Mitglieder verloren. 

Volleyball: Ab wann sind die Outdooranlagen wieder zur Verfügung? 

Sportzentrum: Mitte Mai eventuell später, hängt von den externen Firmen und deren Personal 

und den Witterungsbedingungen ab. Dieses Jahr durch Himmelfahrt und Pfingsten vielleicht 

später.  

Flag Football: Mitte Mai ist schon spät, wenn das Semester im April anfängt. 

Sportzentrum: Sportzentrum hat kein Personal, die das machen können und kann es deshalb 

nicht ändern. 

Schießen: Erhöhung der Gebühren und späte Öffnung passen nicht gut zusammen. 

Sportzentrum: Ziel ist ein Ersatzplan, mit anderem Anlagen, bis die Outdooranlagen geöffnet 

werden 

2.2 Berichte der Sportarten 

Flag Football: Haben ein eigenes Hallenturnier veranstaltet, mit 4 externen und 2 eigenen 

Teams. Vorteil am Veranstalten: es gab keine Reiseplanung und jeder konnte mitmachen. 

Haben den 1. Und 2. Platz belegt, es waren die besten Teams Norddeutschlands dabei. Planen 

bereits das nächste Turnier.  

Sportreferat: Hätten gerne einen Bericht für die Webseite. Für interne Veranstaltung ist 

Zuschuss möglich, wie Raummiete ähnlich zum Sockelbetrag. Unbekannt, was den Sportarten 

genau zusteht. Zuschuss für eine Veranstaltung pro Semester. Allgemein: Fahrtkosten 30 

Cent/Kilometer, gedeckelt 80 Euro. Für interne Veranstaltung keine Fahrtkosten.  Fahrtkosten 

erst ab 50 Kilometer Entfernung und wenn es nicht mit dem Semesterticket erreichbar ist. 

2.3 Bericht des Sportreferats 
Obleutemappe wird aktuell überarbeitet. Nächstes Semester müssen wieder Obleute gewählt 

werden. Bis 4 Wochen nach dem Semesterstart (12.04).  

Matrialleihe läuft wie bisher weiter, bald Inventur auch elektrische Geräte. 



 

Seite 4 von 4 

 

Tischtennisturnier lief ganz gut, Anmeldezahlen kurz vorher sehr wenig, knapp 60/70 Leute 

waren da, viele hatten Spaß 

Büro im Betrieb. Obmappenbearbeitung in den letzten Zügen. Wenn sie fertig ist, gibt es eine 

Rundmail mit der aktualisierten Version. Mittwoch HVnB mehrere Vertreter da. 

Bisher müssen die Obleutewahlprotokolle analog eingereicht werden. Unklar ob analoge Form 

notwendig ist oder ob es in Zukunft möglich ist, die Protokolle digital einzureichen. 

Sportreferat: Das Sportfest war früher sehr groß, das nächste Sportfest soll kleiner werden. Es 

soll Stationen für jede Sportart geben, um Werbung für die Sportarten zu machen. Idee Datum 

Ende Mai. Das Sportfest wird mit dem Kulturreferat und dem Förderverein gemacht. 

Jonglieren: Ist das Sportfest dann über Pfingsten? 

Sportreferat: Suchen dann neuen Termin 

Volleyball: Früher war das Sportfest Anfang Juli, kurz vor der Klausurenphase. Aber noch so 

weit weg von der Klausurenphase, das noch nicht mit lernen angefangen wurde. 

Sportreferat: Machen mit dem Sportzentrum ein Brainstorming für ein neuen Termin 

Fußball: Ist ein festes Programm mit Bühne geplant? 

Sportzentrum: Früher war es ein Sommerfest, jetzt ist es ein Unisportfest. Früher fand das 

Sportfest auf dem Rasenplätzen B+A statt, mit vielen Mitmachaktionen. Irgendwann war es 

vom Umfang nicht mehr umsetzbar. Dann wurde es in das ATP- Turnier integriert. Da wurde 

an einem Abend 65/70 Sportarten vorgestellt. Es gab Aufführung und Sportarten konnten 

ausprobiert werden. Es gab ein Riesen Fest mit Auftritten und Moderation. Start war um 16/17 

Uhr und ging bis zur Ruhezeit 22/23 Uhr. 

Sportreferat: Möchten es lieber auf dem Campus machen, unter anderem, weil der Bürgerpark 

weit weg ist und viele Leute das sind, die nichts mit der Uni zu tun haben. 

Schießen: Ausrichtung ist rechtlich schwierig. Läuft über das Referat/ Förderverein. Früher 

gab es das Problem mit den Versicherungsangelegenheiten, niemand wollte Verantwortung 

übernehmen.  

Fitness: Schwierig, wenn zu viel Alkohol getrunken wird. Niemand sollte sowas in dienstlich 

organisieren. Für Feuerwehr, Polizei wichtig wer der Ausrichter ist. 

Schießen: Vornerein Verantwortung abstimmen, gute alte Idee. Die es organisieren, sollten 

geschützt werden und nicht wenn was schief geht zur Verantwortung gezwungen werden. 

Schießen steht für Rückfragen zur Verfügung. 

Sportreferat: Es soll in irgendeiner Form Verpflegung geben, evtl. in Kooperation mit 

Sportarten 

 

2.4 Bericht des AStA 

ASTA ist in Göttingen 

TOP 4:  Verschiedenes 

Jonglieren: Kühlanalge stört, das nächste Mal vielleicht in einem anderen Raum 

Sportreferat: wir schauen uns um.  

Jonglieren: Warum gibt es ein Tischtennisturnier, aber Probleme das es überhaupt einen 

Sportkurs gibt 

Sportreferat: Tischtennisturnier mehr Spaßveranstaltung, mit DJ. Fokus Spaßturnier hat nichts 

mit dem Tischtennissportkurs zu tun. 

       
 
Um 19:00 Uhr schließt Christian C die Obleuteversammlung 

 


